

Alarma en el sur por incendios forestales

## Declaran alerta roja en varias comunas de La Araucanía, Biobío y Los Ríos

● El Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres emitió diversas órdenes de evacuación.

Una grave situación atraviesan desde ayer en la tarde las regiones del Biobío, La Araucanía y Los Ríos debido a varios incendios forestales que mantienen bajo alerta roja a al menos ocho comunas. Padre las Casas, Freire, Gorbea, Traiguén y Galvarino en La Araucanía; Mulchén y Tirúa en el Biobío y Paillaco en los Ríos son las localidades afectadas por los siniestros, que han venido acompañados de fuertes ráfagas de viento.

Esto ha obligado al Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres solicitar la evacuación de varias sectores habitados en las comunas de Freire (sector Los Castaños), Gorbea (Quinta Faja), Traiguén (Reducción Contrera), Ercilla (Sara Malleco), Santa Juana (La Generala) Hasta el momento, la emergencia de mayor preocupación se registra en Mulchén y Victoria, donde la superficie preliminar afectada por el fuego supera las 200 hectáreas. Debido a las emergencias, las autoridades regionales sostienen en horas de esta tarde un Cogrid para evaluar la situación.

Cabe mencionar que el Biobío, La Araucanía y Los Ríos se mantiene bajo aviso meteorológico por parte de la Dirección Meteorológica de Chile por vientos de normal a moderado que pueden

alcanzar rachas de entre 80 y 90 kilómetros por hora.

Asimismo, Los Ríos y La Araucanía mantienen un aviso por parte de la DMC por altas temperaturas, con termómetros que pueden alcanzar los 30 grados en sectores precordilleranos. Al respecto, el delegado presidencial de La Araucanía, Eduardo Pacheco, señaló que "ante la situación de incendios forestales en la Región del Biobío que indica en el reporte siete focos de incendio en distintas comunas de la región, hemos tomado la decisión junto al Congreso Regional de decretar alerta roja por incendios forestales en toda la Región del Biobío. Están todas las instituciones del Estado, las empresas forestales coordinadas, articuladas y trabajando en terreno para resguardar a las familias de la región".

### Situación compleja

En medio de los incendios forestales que afectan a la región del Bío Bío y que provocaron la evacuación de diversos sectores en Hualqui y Santa Juana, el alcalde de esta última comuna, Ángel Castro, informó el estado actual de la emergencia.

En conversación con La Radio, el jefe edilicio aseguró que "la situación es muy compleja, un incendio que está totalmente fuera de control, desparramado por todos los



Luego de una temporada de verano relativamente tranquila en materia de incendios forestales, ayer comenzó a registrarse la emergencia en el sur.

sectores". Así, dijo que desde el municipio se ha solicitado ayuda "desde que partió el incendio", dada las características del mismo.

"Este incendio se veía complicado, con mucho viento, un incendio desparramado. Faltó más combate aéreo, si bien es cierto llegaron brigadas de bomberos, la situación es muy compleja porque corre mucho viento y este incendio está hoy día desparramado, con riesgo incluso de llegar a la comuna de Arauco y Curanilahue", alertó.

Así, Castro advirtió por la rápida propagación de las llamas, que podría "cruzar la cordillera", con riesgo de expandirse a comunas aledañas. En tanto, sobre la eventual afección a viviendas, indicó que es una situación que "se está verificando", pues "en principio se hablaba de un galpón, ahora se habla de una vivienda".

"Lo que preocupa más en estos momentos es una familia que está aislada en un sector, que necesitamos

saber la situación de ellos y estamos viendo cómo llegar a su sector", cerró.

### Evacuación

En tanto, el delegado regional de La Araucanía, Edgardo Abdala, anunció la evacuación del área urbana de Traiguén producto de los incendios forestales en la comuna.

El delegado comentó que tanto Carabineros como el Ejército se encuentran apoyando en la evacuación en la comuna. Según dijo, 11

incendios se encuentran activos en la región de La Araucanía.

"Tenemos dos que están en un estado bien complejo. El más complejo es el de Traiguén en el sector de la Providencia", comentó Abdala.

Traiguén tiene alrededor de 19 mil habitantes, según el Instituto Nacional de Estadísticas (INE).

En la región, ya se había decretado Alerta Roja para las comunas de Padre Las Casas y Galvarino.